



2024, un año de compromiso y solidaridad del IMSS con sus derechohabientes

- **El Seguro Social agradece a la población la confianza depositada en esta gran familia, quienes mantienen el compromiso de trabajar con dedicación y empatía, contribuyendo a la calidad de vida y salud de las y los mexicanos.**

Durante 2024 el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) estuvo presente en la vida de millones de derechohabientes a quienes brindó seguridad social con cercanía y sentido humanitario. El Instituto, dirigido por el Maestro Zoé Robledo, implementó iniciativas que fortalecen la atención médica y las prestaciones sociales que reflejan la misión institucional de un servicio público con carácter nacional para trabajadores, trabajadoras y sus familias.

Día a día en el IMSS se realizan trasplantes de órganos, tejidos y hueso, atención médica, toma de muestras y análisis de estudios, implementación de programas sociales, informativos y educativos, intervenciones socioculturales, actividades que fomenten la actividad física y la sana alimentación, herramientas de percepción de educación sexual y planificación familiar, entre otras acciones.

Durante 2024 decenas de niñas, niños y jóvenes como Sebastián en Nayarit, Angélica en San Luis Potosí, Maxi en Chiapas y Dani en la Ciudad de México, ganaron la batalla al cáncer y tocaron la *Campana de la Victoria* en los hospitales y unidades médicas donde recibieron tratamientos como quimioterapia y radioterapia, que les permitió superar la enfermedad y sus complicaciones.

Otro ejemplo fue el caso de nueve menores de edad que recuperaron su capacidad auditiva durante la jornada médica de implantes cocleares que se llevó a cabo en el Hospital de Pediatría del Centro Médico Nacional (CMN) de Occidente; ahí niñas y niños de entre 2 y 7 años con diagnóstico de Hipoacusia Neurosensorial Bilateral tendrán una mejor calidad de vida al tiempo que el IMSS les garantiza una atención integral para adquirir habilidades de lenguaje y otras capacidades.

En septiembre de 2024 se llevó a cabo en el Hospital de Oncología del CMN Siglo XXI la Primera Jornada Nacional de Reconstrucción Mamaria a pacientes mastectomizadas por cáncer de mama y que eran candidatas al procedimiento, lo cual permitió a las mujeres recuperar tranquilidad y bienestar emocional.

Así, por primera vez en su historia, el Instituto ofreció este beneficio a los derechohabientes, luego de que el pasado 30 de abril el H. Consejo Técnico aprobara el otorgamiento de prótesis mamarias a pacientes de todo el país. Como ejemplo, se realizaron en los meses de noviembre y diciembre cinco cirugías de reconstrucción con implantes mamarios en unidades médicas de Segundo Nivel.



UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

El Seguro Social también sumó esfuerzos con organizaciones para llevar felicidad a los derechohabientes durante su estancia hospitalaria, como fue en el marco del Día Internacional de la lucha contra el Cáncer Infantil, donde el Instituto, la Fundación IMSS y la Fundación Cassava Roots A.C. sumaron esfuerzos con integrantes de la Legión Rebelde México y realizaron actividades lúdicas y entrega de juguetes a pacientes pediátricos oncológicos del Hospital de Pediatría del CMN Siglo XXI.

Asimismo, como parte de las actividades por el Día de la Niña y el Niño, llevaron momentos de alegría a más de 500 menores atendidos en el Hospital General del CMN La Raza y en el Banco Central de Sangre de este complejo médico; también en el Hospital de Gineco Pediatría No. 3-A, ubicado en Magdalena de las Salinas, se llevó a cabo la entrega de juguetes, libros y revistas infantiles, así como cartas con un mensaje solidario que escribieron alumnos de escuelas públicas y privadas de entre 6 a 16 años.

Otro caso fue el reconocimiento de las autoridades del IMSS a cinco médicos internos de pregrado que fueron chambelanes y bailaron el vals con una paciente internada que cumplió 15 años y se recuperaba de una cirugía de apendicitis en el Hospital General Regional (HGR) No. 220 en Toluca, Estado de México. Con este reconocimiento se celebró el trato con humanismo a las personas, en particular de médicos internos que están en una etapa importante en su formación.

La calidad humana y el profesionalismo del personal estuvieron presentes durante el 2024, muestra de ello fue el equipo de especialistas del Hospital de Cardiología del CMN Siglo XXI que realizó con éxito un trasplante de corazón a Reyna Miroslava, paciente de 30 años que en 2020 fue diagnosticada con Insuficiencia Cardíaca, condición que evitaba que su corazón bombeara de manera eficiente la sangre a sus órganos y tejidos. Además, durante la pandemia se enfermó de COVID-19 y detonó que los síntomas de su padecimiento se agravaran. Con el procedimiento recuperó su calidad de vida.

También, en menos de 48 horas, el equipo de procuración de órganos y tejidos del Hospital General "Dr. Gaudencio González Garza" del CMN La Raza obtuvo tres corazones en diferentes regiones del país como Puebla y Durango, un acto sin precedente en la historia del IMSS que permitió salvar tres vidas.

En noviembre se cumplió un año de reuniones entre autoridades del Instituto y la representación del IMSS en Michoacán con pacientes oncológicos de esa entidad. En su mayoría mujeres y en un ambiente de cordialidad, trato amable y escucha de las principales necesidades de pacientes con Cáncer. Se han atendido más de 300 solicitudes de tratamientos, estudios, abasto de medicamentos y citas médicas.

Durante las fechas decembrinas el IMSS organizó una tradicional posada para pacientes oncológicos y sus familias. En este evento el personal de la Coordinación de Atención Oncológica compartió aguinaldos, ponche de frutas y momentos de alegría con más de 50 niñas, niños y adolescentes bajo tratamiento médico, con el apoyo del Voluntariado IMSS, los asistentes disfrutaron de un ambiente festivo.

En tanto, la Unidad Médica de Alta Especialidad (UMA) Hospital de Oncología del CMN Siglo XXI, también participó en las festividades, al llevar alegría a los pacientes que no podían desplazarse mediante la iniciativa "La Piñata en tu Cama". El director de esta unidad médica, Doctor Rafael Medrano Guzmán, director de esta unidad médica, explicó que se trató de una actividad donde se visualizó una de las partes más humanas que tiene el nosocomio. "Son pacientes que reciben esta pequeña muestra de amor".



Gobierno de
México



INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL
SEGURIDAD Y SOLIDARIDAD SOCIAL



UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Durante 2024 se realizaron 6 mil 187 microlecciones sobre la estrategia Hora Dorada y 5 mil 019 capacitaciones sobre el protocolo EVAT para detectar complicaciones tempranas en pacientes. Se llevaron a cabo 2 mil 232 estudios en el Centro de Investigación Biomédica de Oriente (CIBIOR) para el análisis de muestras de inmunofenotipo y enfermedad residual mínima y la Telemedicina permitió revisar 110 casos clínicos en 174 sesiones con expertos de los 36 Centros de Referencia Estatales para la Atención del Niño y la Niña con Cáncer (OncoCREAN).

El IMSS refrenda su compromiso con la innovación, la calidad, calidez y seguridad en los procesos de atención que otorga a fin de contribuir a la construcción de un México más saludable con rumbo al porvenir.

---o0o---

LINK DE FOTOS:

<https://drive.google.com/drive/folders/11e79aNkQgyjXQmBFIxyjWcotbl12M-m9>

LINK DE VIDEO:

<https://www.swisstransfer.com/d/bd90aaaa-dab3-4281-956b-b6dca7d12340>
